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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Nesta segunda-feira, 13, o governador Jorginho Mello 
se reuniu com representantes da Defesa Civil do 

Paraná, Rio Grande do Sul, Mato Grosso do Sul e Santa 
Catarina, estados que formam o Codesul (Conselho de 
Desenvolvimento e Integração Sul) para traçar ações 
e estratégias de trabalho em conjunto dos estados na 
prevenção e resposta a desastres. A ideia de retomar as 
ações do grupo de trabalho, que estava parado desde 2016, 
foi de Jorginho, com o intuito de trocar informações entre 
os órgãos de cada estado e garantir ajuda entre os estados 
quando for necessário. 

A pedido do governador de Santa Catarina, será criada 
uma agenda de encontros para o grupo. Em entrevista 
para a Coluna esta semana, o gerente-executivo de meio 
ambiente e sustentabilidade da FIESC, Egídio Martorano, 
conversou sobre a situação das barragens durante este 

período de chuvas no Estado e avaliou de forma positiva a 
atuação da Defesa Civil de Santa Catarina, ressaltando que 
o órgão é referência no país. 

E com a previsão de mais chuvas para as próximas 
semanas, Governo e Defesa Civil estão se preparando para 
que toda água prevista cause o mínimo de impacto possível 
aos catarinenses.

O Governo Federal também está empenhado em minimizar 
os estragos, tanto que na sexta-feira, 10, foi publicado no 
Diário Oficial a liberação da transferência de recursos no 
valor de R$ 1.824.545 para Rio do Sul, para execução de 
ações da Defesa Civil, além da transferência de recursos 
ao Governo do Estado, também para execução de ações de 
Defesa Civil, no valor de R$ 311,5 mil. A verba foi prometida 
pelo ministro das Relações Institucionais, Alexandre Padilha, 
durante visita a Santa Catarina no mês de outubro.

Grupo de Trabalho da Defesa Civil

Porto de Itajaí 1
O Conselho das Federações Empresariais 

de Santa Catarina (COFEM) pede urgência 
na assinatura do contrato de arrendamento 
transitório do Porto de Itajaí. Há praticamente 
um ano sem movimentar contêineres, a situação 
já afeta a economia do município e do estado. O 
setor empresarial vai enviar ofício às autoridades 
(parlamentares, Antaq, Ministério de Portos e 
Aeroportos e TCU) reforçando o pedido. O tema 
foi deliberado pelo COFEM, nesta segunda-feira, 
dia 13, durante reunião em Florianópolis, com a 
participação de representantes da Secretaria de 
Estado de Portos e Aeroportos e da Câmara de 
Vereadores de Itajaí.

Foto: Porto de Itajaí/Divulgação

Unale
O deputado estadual Rodrigo Minotto (PDT) foi eleito na última sexta-feira (10) vice-presidente da Região Sul da União 

Nacional dos Legisladores e Legislativos Estaduais (Unale). Foi durante a escolha da nova diretoria que aconteceu na 
finalização da 26ª Conferência Nacional da Unale, realizada na semana passada em Fortaleza (CE). No cargo da entidade, o 
catarinense vai representar Santa Catarina, Paraná e Rio Grande do Sul..

Agenda
O governador Jorginho Mello inaugura hoje a subestação 

da Celesc no Bairro Boa Vista. O ato será a partir das 9h. 
Com investimentos de R$ 51,2 milhões, a nova subestação 
será implantada para aliviar a carga da região e evitar o 
esgotamento da subestação Joinville Três. Jorginho também 
participará da abertura da 83ª Festa das Flores. Além da 
exposição, o evento traz em sua programação concurso de 
orquídeas, mercado de plantas, feira multissetorial, oficinas 
de cultivo, palco cultural e praça gastronômica.

Vendas
A Federação Nacional da Distribuição de Veículos Automotores de Santa Catarina (Fenabrave-SC), entidade que 

representa 551 concessionárias de veículos automotores de todo o estado dos segmentos de automóveis, comerciais 
leves, caminhões, tratores e máquinas agrícolas, motocicletas e implementos rodoviários, divulgou o desempenho do setor 
automotivo nos primeiros dez meses de 2023. Os emplacamentos de veículos automotores no estado de Santa Catarina, 
encerraram os primeiros dez meses de 2023 com 149.478 unidades licenciadas, o que representou um aumento de 11,48% 
em relação a 2022.

Porto de Itajaí 2
O Porto de Itajaí foi autuado em R$ 200 mil pela Agência Nacional de Transportes Aquaviários (Antaq) por 

descumprir a profundidade mínima nas áreas de navegação e manobra do Complexo Portuário. A análise levou em 
conta os relatórios de navegabilidade desde 2021, e avaliou que entre 2022 e 2023, as profundidades estiveram abaixo 
do mínimo necessário para os navios que entraram e saíram dos terminais em Itajaí e Navegantes. O Porto de Itajaí 
chegou a suspender temporariamente os pagamentos à empresa responsável no ano passado, mas os pagamentos 
foram retomados sem que a profundidade mínima tivesse sido novamente alcançada.

Visita
O presidente do Tribunal de Justiça de Santa Catarina, 

desembargador Altamiro de Oliveira, recebeu na 
segunda-feira 13, a visita do chefe da Procuradoria-
Geral do Estado (PGE), advogado Márcio Vicari, que 
aproveitou o encontro para colocar a PGE à disposição 
do TJSC. Vicari esteve acompanhado do procurador-
geral adjunto para assuntos jurídicos, advogado André 
Emiliano Uba; e do procurador-geral adjunto para 
assuntos administrativos, advogado Ezequiel Pires. 


